

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 6 de Noviembre de 1882.

Año X. Núm. 2.890.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la noche el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Los socialistas en Francia.

La vecina república se preocupa con razón de la gravedad que adquieren los trabajos de los anarquistas, que escitan a las clases trabajadoras a una guerra anti-social.

Las huelgas surgidas últimamente en Montceau-les-Mines han revelado la conspiración tramada contra las bases fundamentales de la sociedad.

Las averiguaciones practicadas en esta región confirman la existencia de una asociación internacional perfectamente organizada, y cuyo centro se halla en Suiza.

De allí parten todas las consignas y allí es donde se fraguan todos los incidentes que vienen registrándose en Francia de algunas semanas a esta parte.

Los nuevos anarquistas franceses han adoptado, aunque en menor escala, los procedimientos del nihilismo ruso, y se observa el cuidado que ponen en obrar con misterio, en multiplicar las explosiones nocturnas, calculadas para infundir terror.

La dinamita de que se valen no se la procuran en Francia, sino que la compran en Suiza, y los afiliados transportan los cartuchos en los bolsillos sin peligro alguno, puesto que solo la persecución es la que puede determinar la explosión.

También se ha descubierto la mano del nihilismo ruso en los incidentes de Montceau-les-Mines y de la región colindante, habiéndose adquirido la prueba cierta de que los principales jefes del nihilismo refugiados en Ginebra, han tenido una acción directa en la organización federal antes mencionada y no han sido ajenos a los disturbios de Monceau.

En particular hay pruebas concluyentes de la participación en esas maquinaciones del príncipe Krapotkine, el más conocido de los jefes nihilistas. El proceso que acaba de suspenderse ante el tribunal jurado de Chalons, no había sacado a luz más que comparsas; pero las pesquisas hechas recientemente por la justicia han permitido echar mano a alguno de los principales agitadores, y se espera que el segundo proceso que ha comenzado ya a instruirse, arrojará revelaciones más interesantes y útiles.

La convicción que tienen los nuevos anarquistas de que no pueden apelar a una sedición armada organizada abiertamente, les ha conducido a echar mano de esos procedimientos misteriosos de terror. Ellos no solo se ocultan bajo apodos revolucionarios y se reconocen por signos convencionales, sino que confían las explosiones u otras tentativas del mismo género a los afiliados más jóvenes, cuyos nombres se sacan por suerte, a fin de que en caso de ser aprehendidos sirvan sus pocos años para atenuar el castigo, en tanto que ellos permanecen a salvo.

También ha cundido en París la agitación que reina en los departamentos industriales del Sudeste de Francia y especialmente en Lyon y en el Saone-et-Loire; pero allí no se emplea todavía la dinamita

como medio de apresurar la obra de la «emancipación social».

Por ahora se contenta el partido anarquista con hacer una activa propaganda.

El miércoles por la noche hubo una ruidosa reunión en la sala Rívoli de la calle de Saint Antoine.

Un antiguo miembro de la Commune, Mr. Lefrançais, pronunció un largo discurso, en el que afirmó los principios revolucionarios que, según confesó, tienden a la supresión de toda autoridad.

Otro orador se desató en injurias contra el presidente de la república y contra los ministros. «Somos 30.000 anarquistas, dijo, y si marchamos contra el Eliseo no será ese viejo babieca de Grevy quien tenga fuerza para contenernos»

La reunión, a propuesta de Mr. Lefrançais, votó una moción llamando a los proletarios para «el día, poco lejano, sin duda, en que el gobierno de la república y sus partidarios se hundirán por sí mismos sobre el estercolero de sus torpezas y de su cobardía».

El gobierno se empeña en suprimir los funestos efectos de estas predicaciones, manteniendo en pie las causas. El sistema no puede ser más contrario al sentido común.

El atentado contra el rey Milano.

Un bizarro militar y distinguido escritor que vive hace algún tiempo entre nosotros y redactó en el periódico «La Europa», muy bien informado de la política y de los sucesos exteriores, el coronel Becquer, ha dirigido a «La Epoca» a propósito del atentado contra el rey de Serbia, la interesante carta que a continuación publicamos:

«He leído que han querido matar a mi rey, y que el asesino es una tal señora Markovitch. Creo conocerla y adivinar la causa que la ha impulsado al crimen. Os lo comunicaré, si «La Epoca» opina que mis suposiciones pueden interesar a sus lectores.

Un serbio, joven exaltado, que se llamaba Markovitch, fué veinte años hace enviado a la escuela militar de Francia, pero como la insurrección polaca estallase por entonces, escapó sin terminar sus estudios a Polonia, a pelear contra los rusos.

Regresó más tarde a Serbia y se convirtió en tribuno ardiente del partido radical. En 1875 fué elegido diputado y se distinguió entre los partidarios más decididos de la guerra. Gracias al prestigio que había logrado entre la juventud exaltada y al apoyo que prestó al partido guerrero, fué nombrado mayor con título auxiliar cuando la guerra se declaró.

Distinguióse mucho, sobre todo, en la segunda campaña, en la cual mandaba, como teniente coronel, la brigada que tomó la fortaleza turca de Ak-Palanka.

Terminada la guerra, se tramó una conspiración contra el príncipe Milan, ó más bien, contra su primer ministro se-

ñor Ristitd. Markovitch estaba en ella comprometido, y el gobierno le condenó a muerte.

Dícese que impetró la gracia del príncipe, y que la autoridad militar de la pequeña población donde fué juzgado «no quiso transmitir» la respuesta. Ello es que lo sacaron de la cárcel y lo llevaron al lugar de la ejecución.

Una vez allí, Markovitch saltó de improviso sobre uno de los soldados del piquete, le arrebató el fusil, usó de él para defenderse, y pereció en la lucha, siendo asesinado más bien que fusilado. Esto ocurría en 1878

Había contraído matrimonio diez años há con una hermosísima mujer, morena, de profusa y negra cabellera, de rasgados ojos, negros también como el azabache, y de mirar ardiente enérgico y sombrío.

Con ella y su marido he comido durante más de un mes en la mesa redonda de un «hotel» Mas tarde, su marido sirvió a mis órdenes.

Cuando Markovitch fué muerto, su mujer juró vengarlo. Aunque el príncipe, Milán, hoy rey, fuera de todo punto extraño, lo mismo a la sentencia que a la «irregularidad» de ejecución del joven serbio, el nombre de Markovitch, que he hallado en los telegramas, me induce a creer que ella ha sido quien, ciega por el afán de venganza, ha cometido el odioso atentado de que ha estado mi soberano a punto de ser víctima —W. Becquer»

Esta versión del coronel Becquer está confirmada por algunos periódicos importantes. El «Times» y la «Gaceta de Colonia» entre ellos dicen que el atentado no es solo un acto de venganza, sino que reviste carácter político.

El Bey de Túnez

Ha muerto Sidi-Mohamed-Sadock, al cabo de una larga enfermedad.

Algo severo tendrá que ser un juicio de la vida de ese príncipe, en cuyas manos ha perdido Túnez su independencia.

Abrigaba, sin duda, buenas intenciones, como lo prueban sus proyectos de reforma, que naufragaron por tempranas ó por indiscretamente aplicadas. Sidi-Mohamed había viajado por Europa, y quiso introducir en su patria los adelantos que vió, sin considerar el estado de cultura de su país, ni sus condiciones especiales. Igualdad ante la ley, libertad individual y religiosa, servicio militar obligatorio, sistema regular de contribuciones, libertad comercial y hasta procedimientos judiciales a la europea. Nada prosperó ni podía prosperar.

Lo único que arraigó fué el sistema de empréstitos con pretexto de mejoras materiales en el país. El primero lo contrató en París en 1865, emitiendo unas obligaciones reembolsables por sorteos anuales. Al primer vencimiento dejó de pagar, resultando de aquí complicaciones diplomáticas, amenazas de Francia, y al cabo una ruptura de relaciones con esta potencia, que terminó en 1868 por un arreglo y

compromisos contraídos solemnemente por el bey con el representante francés, comenzando en este punto la cadena de negocios y tratados, que han terminado por la total anulación del poder beylical a beneficio de Francia.

La afluencia de extranjeros, atraídos por la natural riqueza del país, hizo que el bey otorgase las llamadas capitulaciones, ó sean garantías judiciales, para ellos necesarias en un país que vive todavía en plena barbarie.

La rivalidad entre las colonias francesa é italiana, cuyos representantes han luchado empeñadamente en estos últimos años para acaparar la influencia y a su sombra pingües negocios, llegó a adquirir proporciones de cuestión internacional, en la que salieron vencedores los franceses. Los famosos negocios de Bona-Huelma, de la Enfidá y otros, son harto recientes para que necesitemos recordarlos, así como los supuestos ultrajes hechos a Francia por los fantásticos krumirs, muy ajenos en su insignificancia de que ocasionarían la expedición francesa que se ha apoderado de aquella regencia.

Si el desgraciado Sidi-Mahomed-Sadock cuya corta inteligencia y mucha edad le entregaban unas veces en manos de su ministro Mustafá, gran sibarita y corrompido cortesano, atento solo a su medro personal, y otras en las de Mr. Roustán, hábil y osado representante de Francia, hubiera podido prever a donde le conduciría el tratado del Bardo, sería verosímil creer que los remordimientos de su conciencia le llevaban hoy al sepulcro. Por fortuna suya vivía en plena imbecilidad, habiendo por únicos sentimientos en estas graves complicaciones que arrebatasen de su lado a su querido Mustafá, ministro más bien de sus placeres que de sus negocios.

En su triste reinado no han faltado conjuraciones, rebeldías y ejecuciones como en todos los estados musulmanes. Su hermano Sidi-Bel-Abel se rebeló y fué a buscar entre los krumirs partidarios que apoyasen sus pretensiones al trono. Derrotado y preso, fué encerrado en una mazmorra del palacio del Bardo, y allí sufrió muerte horrible, pero usual en el país en casos semejantes.

Hace poco, otro hermano suyo, Sidi-Tayeb, era preso brutalmente en medio de su familia y encerrado en durísima cárcel con amenazas de muerte. No se había rebelado como su hermano mayor, pero se iba a rebalar, según el travieso Mr. Roustán, habiendo en todo ello intrigas en que figuraron la famosa madame Messali Elias, ligada muy estrechadamente a Mr. Roustán, su marido a otros personajes que podrían figurar dignamente en una novela procesal a la francesa. El pobre Tayeb salió de la cárcel después de prestar toda clase de juramentos y de adquirir toda suerte de compromisos de no estorbar a los franceses.

El último hecho, el que cierra la nada gloriosa existencia de Sidi-Mohamed-Sa-

dock, ha sido el tratado de que hablamos hace tres días, y por el cual entregaba el resto de su soberanía á Francia.

Le sucede su hermano menor Alf-bey, que para aceptar la herencia, ha tenido que aceptar todos sus cargos, esto es, la dominación de Francia.

No podía ser de otra suerte.

La Exposición de Amsterdam.

Aunque ya hemos dicho algo respecto de la Exposición internacional de Amsterdam, que se verificará en el próximo año de 1883, podemos hoy añadir algunos curiosos detalles.

El objeto principal de los holandeses consiste en exponer los productos de sus colonias y los artículos de comercio aplicados á la esportación, comparándolos con los productos de las posesiones de la India, de Australia y del Africa.

El palacio de Cristal, donde se verificó la Exposición del 69, es insuficiente para la que ha de celebrarse en 1883, y solo será destinado á oficinas y habitaciones del personal.

En los barrios situados al Oeste de la ciudad, se han acotado unas 24 hectáreas de terreno con destino á la proyectada Exposición, donde después de hacer los desmontes de nivelación, se han empezado á construir los cimientos, no solo del edificio principal, sino también de sus anejos.

Del plano general resulta que la entrada principal partirá del nuevo Museo real, recientemente terminado.

En los jardines se construirá una galería de Bellas Artes y otras varias para máquinas y herramientas; varias orquestas se encargaran de dar un concierto diario, y todos los demás festejos serán iguales á los de la Exposición del 78, que tanto llamó la atención en París.

El Japon, China, Persia, Haiti y otros países, han nombrado ya las comisiones que les han de representar en la Exposición.

Finalmente, las empresas de la mayor parte de las líneas férreas de Europa establecerán servicios especiales, con grandes rebajas de precio para el infinito número de viajeros que acudirán á presenciar la inauguración de la próxima Exposición de Amsterdam.

Arabi en la cárcel.

Al desembocar por la calle de Abdine en la entrada del barrio Ismailieh, esa vasta llanura de que Ismail-Bajá hizo el jardín del Cairo, se vé un edificio cuadrado, pesado, sin estilo, muy semejante á una posada italiana ó á un caravanserrallo ruinoso del Asia Menor. Es el antiguo guarda muebles y prisión actualmente de Arabi. Este edificio, que solo cuenta quince años de existencia y ya necesita grandes reparaciones, fué levantado en una época en que bastaban cuatro ó cinco meses para construir un teatro de ópera, un hipódromo, un teatro de género, un circo y numerosos palacios diseminados en los alrededores de la capital. En un principio sirvió para almacén de la ópera, y después se le destinó á guarda-muebles de la corona. El terreno habia sido dado gratuitamente por Ismail cuando dió todos los del barrio Ismailieh, á condición de levantar «villas» rodeadas de jardines. Un propietario obtuvo la concesión y comenzó á levantar el edificio, pero no habiendo podido terminarlo, Ismail quedó dueño del

edificio, instalando en él la «Daira» ó administración de su patrimonio personal. Después tuvo las aplicaciones que hemos dicho, y últimamente, el ministerio actual lo ha convertido á poca costa en una buena cárcel. Ha cerrado las ventanas con fuertes rejas, ha puesto algunos cerrojos en las puertas y ha colocado centinelas en los largos corredores y allí tiene encerrado á Arabi.

Al cruzar la puerta de entrada, se penetra en un vasto patio cuadrado. En la planta baja anchas arcadas sobre las cuales dán numerosas puertas, sostienen el primer piso, en el que hay una doble fila de cuartos. Cien piezas de dimensiones casi iguales fueron aderezadas para guardar á cien presos, pero no las ocupan más que ochenta y tres.

Arabi está en el número 17, que tiene ventana al patio, donde hay una guardia, vigilante día y noche. Una cama de campaña, dos sillas, una banquete y un botijo que se vé en el alfeizar de la ventana, constituyen todo su mueblaje. El alimento principal del ex-dictador es arroz, pero además le sirven diariamente un pollo cocido.

Pocas personas han sido autorizadas para entrar en el cuarto del rebelde, que sale rara vez á la ventana, por temor á las insolencias de los soldados, que no se las escasean. Los mismos que pusieron la bayoneta al pecho del khedive un día que éste quiso salir de su palacio, se complacen hoy en apuntar á su general cada vez que se acerca á la ventana de su prisión. Esta diversion les ha sido prohibida al cabo por Riaz-Bajá, quien ha ordenado se le guarden los miramientos compatibles con la seguridad del preso.

Arabi ha recibido pocas visitas. En dos ocasiones el jefe de los eunucos se ha presentado á él para hacerle restituir ciertos papeles muy comprometedores para el khedive y para el sultán. En estas visitas le infligieron los malos tratamientos de que ya hemos hablado, sin obtener el resultado que se proponían sus verdugos. Una comisión rogatoria le ha interrogado también en la prisión misma, sin conseguir arrancarle más que respuestas evasivas ó dilatorias.

Ningun ministro ha tenido hasta ahora la menor comunicación con Arabi. Cuando padeció disentería le asistió el doctor Rogers, médico de la brigada escocesa. Entonces estaba en la ciudadela, y todavía no le habian entregado los ingleses á las autoridades egipcias, las cuales le tratan hoy con más consideración de la que suele usarse en Oriente, donde un hombre preso ó simplemente caído en desgracia, pierde también la hacienda y con frecuencia la vida.

El muffedieh Ismail Baja Saldick, ministro de Hacienda, desapareció así en pocas horas por orden del khedive Ismail.

Siendo, como son, muy conocidas estas costumbres, las autoridades inglesas cubren á Arabi con su protección, que ya ha provocado una crisis interior y puede llegar á producir una ruptura entre el khedive y la Puerta, hoy que el sultán reivindica el derecho de revisar la sentencia que el consejo de guerra dictó contra Arabi. El gobierno egipcio se opone, y al cabo tendrá Inglaterra que cortar la cuestión.

El hombre de hule.

Como treinta médicos y redactores de periódicos se reunieron en Nueva-York

recientemente, para ver á un tal Enrique Haag, ó sea «el hombre de hule»: entre los doctores supradichos habia algunos de los hombres más eminentes de la facultad: Haag nació en Erlanguer (Baviera) y comenzó á ser públicamente exhibido en Viena. La peculiaridad de este individuo consiste en que la piel, en cualquier parte del cuerpo y hasta en las membranas mucosas del interior de los labios, puede dar de sí desde dos hasta doce pulgadas, tirando suavemente y sin ningun esfuerzo; al soltarla vuelve á tomar su posición natural, sin quedar señal alguna de haber sido estirada. El único caso análogo de que hay noticia, fué narrado hace más de trescientos años por un doctor, Thalberg, de Viena.

Haag es un hombre como de treinta y dos años, y tiene varios hijos, pero ninguno de ellos ha heredado su extraordinaria epidermis. Es de estatura mediana, pelo amarillo, barbas laterales y bigotes, tez clara y algo salpicada de pecas. Al mostrarse cerca de la mesa, en el centro de un grupo de doctores, su piel tenia un aspecto enteramente natural; pero en ciertos lugares parecia como si su dueño, después de haber sido, muy gordo, hubiera enflaquecido. Haag primeramente se agarró la piel del pecho con ambas manos, y tiró hácia arriba con facilidad y se colocó la punta entre los dientes. En seguida tiró de su frente hácia abajo y se cubrió el rostro completamente. Al soltar la piel estendida, ésta tomó su posición normal.

Después tiró su nariz y barba hácia abajo y arriba, respectivamente, hasta tocarse ambas, y luego se hizo tirar los brazos y las piernas hasta el punto de parecer un murciélago, ó una ardilla voladora; los doctores lo examinaron cuidadosamente y con mucho interés, y dijeron que aquel era un caso de «dematolisis», y que la cutícula no estaba adherida en ninguna parte á los tejidos musculares. En el brazo derecho tiene una cicatriz, donde los médicos de Viena cortaron un pedazo de la piel, como de cuatro pulgadas de largo y media de ancho, y vieron que la piel no estaba unida con la carne del brazo. Lo mismo sucede con las orejas, manos, piés y cabeza. A la verdad, el tal Sr. Haag es un portento; puede formarse un manto de su propio cuerpo, y retorcerse la piel, como se haria con un lienzo.

El hambre en Islandia.

La Islandia tiene un nombre muy apropiado, que significa «tierra de hielos». Esta gran isla, cuyo suelo montañoso está lleno de volcanes, de lagos y «geysers», suele quedar encerrada con frecuencia por verdaderas barreras de hielos, que se forman en sus costas.

Como el invierno de 1881 á 1882 ha sido más suave que de ordinario en las regiones del Polo, se han desprendido de estas grandes masas de hielo, que han formado á lo largo de los «fiord» de la Islandia una inmensa muralla helada. La isla ha tenido por consecuencia, un verano muy tardío, y al principio del mes de agosto aun estaba interrumpida la navegación por los hielos.

La vegetación ha sido casi nula. No se ha recolectado ni cebada ni patatas, y los ganados, carneros, caballos y renos, que constituyen el principal recurso de los habitantes, han perecido por la falta de forrajes.

La Islandia semeja en estos momentos un inmenso buque perdido en medio de los hielos del Polo. Cerca de 40.000 islandeses se están muriendo de hambre.

En Dinamarca y en Inglaterra se han organizado suscripciones para hacer llegar viveres á aquellos desgraciados. El lord corregidor de Londres está recibiendo en Mansion House donativos en dinero y en

especie, y el comité de socorros hace un llamamiento tanto más apremiante, cuanto que dentro de algunas semanas será muy difícil la travesía desde Escocia á Islandia, porque los hielos habrán formado de nuevo una muralla alrededor de la isla para muchos meses.

Desde el año 1753, en que perecieron en aquella colonia dinamarquesa 50.000 carneros y 4.000 caballos por consecuencia de la formación de una barrera de hielo análoga á la actual, no habia habido ejemplo de una calamidad semejante.

Gaceta.

Cada día, nuestro pueblo, dá

una prueba más de la cordura y sensatez que distingue á sus habitantes y á cuyas relevantes cualidades saben también corresponder los que por distintos motivos visitan nuestra ciudad.

De extraordinario puede calificarse y hasta de poético, por su variedad, el cuadro que presentaba ayer Mahon convertida en una segunda capital de España, tanto por su animación y diversidad de espectáculos, cuanto por recorrer sus calles multitud de personas entre las que puede decirse habia de todas las provincias, pero no es nuestro ánimo detallar el aspecto que ofrecia, y si consignar un hecho que habla muy alto en pró de todos y es que apesar de la multitud de personas que recorrían la población de distintas procedencias, usos, costumbres y carácter y no obstante la muchísima bebida que en todos los establecimientos se espendió, reinase el mayor orden y armonía entre todos sin que una sola desgracia viniera á empañar la alegría que todos disfrutaban, pues si bien en la calle de Santa Eulalia y Santa Cecilia se promovieron en las casas que es de costumbre algunos ligeros altercados de palabras, la mediación del señor Inspector y agentes de orden público pusieron fin á ellos de un modo tan satisfactorio que no tuvieron que detener á ninguno ni por esta ni otra causa.

Acontecimientos como el espuesto no necesitan comentarios. Nosotros, como nuestros lectores, nos congratulamos de ser de un pueblo que tales espectáculos dé. Felicitemonos.

Teatro.—A fin de no interrumpir los ensayos de la ópera Rigoletto, la función que debia darse mañana tendrá lugar esta noche. Con el Rigoletto debutará el tenor ligero señor Mongini.

Segun los periódicos alemanes, han debido tomarse extraordinarias medidas contra el desarrollo de la triquina que parece haberse presentado allí en las carnes de cerdo de una manera alarmante, siendo más de 200 las personas que en la ciudad de Brunswick han sido atacadas de esta enfermedad.

Esta mañana ha sido admitido á libre plática el vapor «Asia» de la propiedad del Exmo. señor Marqués de Campo, cuyo buque ha purgado en este Lazareto los quince días de cuarentena que le fueron impuestos por esta junta de Sanidad, y sale mañana para Barcelona, Cadiz, Coruña y Liverpool.

En la mañana de ayer fondeó frente a la aduana de este puerto la fragata de guerra «Carmen» al mando del capitán de navío Sr. D. Carlos Ruiz y Canales, con 16 cañones, 600 caballos y 425 plazas, cuya fragata se ha incorporado a la escuadra de instrucción a la que también debe unirse en breve la acorazada «Zaragoza» y la de madera «Lealtad» quedando dicha escuadra compuesta de los tres buques espresados y de los otros tres acorazados, que desde hace algún tiempo se encuentran en estas aguas.

En el vapor «Asia» admitido hoy a libre plática, ha llegado un preso por la jurisdicción militar y del cual se hizo cargo en la noche del sábado último una pareja de la guardia civil que lo tiene a su disposición en un calabozo del cuartel de la Esplanada para conducirlo por el primer correo a la del Excmo. señor Capitán general del Principado catalán.

En la tarde de hoy ha tenido lugar en el muelle de este puerto la bendición por el Pbro. D. Jaime Tutzó de la falúa que por la Dirección general de Sanidad se mandó construir para las atenciones del servicio en este puerto. El corte elegante y la construcción esmerada de dicha embarcación ha satisfecho a cuantas personas la han visto, asegurando que honra a los constructores de esta ciudad y particularmente al rematante de la obra don Pedro Riera.

A consecuencia de queja presentada al señor Delegado del Gobierno en esta ciudad por nuestro paisano el naturalista Pbro. Sr. Cardona y Orfila, de que varios mal intencionados han causado daños de consideración en las orugas y simiente de los gusanos de seda que tiene instalados en el predio Corteradas, se han dado órdenes por la referida autoridad al puesto de la guardia civil de Alayór, para vigilar y proteger lo que sea posible la referida industria que con bastantes sacrificios trata de establecer en esta isla el reputado Sr. Cardona.

Con destino a Alicante salió ayer de este puerto la goleta «Concordia» que hacia pocos días había llegado procedente de Malta.

Debido sin duda al movimiento tan considerable que se observa en esta ciudad con la estancia de la escuadra en sus aguas, al aumento de guarnición y al número considerable de jornaleros que encuentran trabajo en las obras públicas que se llevan a cabo, se vieron anoche completamente llenos el teatro principal y los diferentes casinos.

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» salió ayer para Alcudia con el objeto de dirigirse a Palma punto de su residencia, el Excmo. Sr. Brigadier comandante general subinspector de Ingenieros de este distrito don Nicolás Cheli y Gimenez.

No podemos menos de llamar la atención de quien corresponda

acerca lo mala calidad de los sellos de franqueo, toda vez que contienen tan poquísima cantidad de goma, que se desprenden con la mayor facilidad al adherirlos a los sobres ó carpetas de las cartas, y ello puede ser causa de notables perjuicios. El consumidor es digno de alguna consideración y a que los artículos destinados al consumo sean de la mejor calidad posible.

El vapor «Asia» que probablemente saldrá mañana por la tarde para Barcelona tomará la correspondencia que haya depositada en la Administración de correos de esta ciudad.

Cartas detenidas en la Administración de Correos por insuficiencia de franqueo.

Table with 2 columns: NOMBRES, DESTINOS. Lists names and destinations like Juan Truyot Rosas, Concha Perez Santiago de Cuba, etc.

Cartas en lista

Table with 2 columns: NOMBRES, DESTINOS. Lists names and destinations like Leandro Cerdá Mahon, Carmen S. Fernando 4 Mahon, etc.

Mahon 6 Noviembre de 1882.—El Administrador, Julian Soriano.

Algo acerca de la ciencia de los cálculos:

Un matemático alemán acaba de calcular que el juego de dominó se prestaba a 284.528.211.840 combinaciones.

Dos jugadores de dominó haciendo cuatro partidas en un minuto, emplearían ciento diez y ocho millones de años en agotar todas estas combinaciones.

Copiamos de nuestro colega el «Diario de Ciudadela» del sábado:

«A principios de la próxima semana se abrirá definitivamente para el público el gimnasio que acaba de montar D. Francisco Moncayo en un espacioso salon de la calle del Conquistador. Plácenos altamente poder contar en're nosotros un establecimiento de este género, cuya utilidad es indiscutible. La gimnasia desde algunos años a esta parte ha tomado un incremento extraordinario; pues además de los gimnasios públicos establecidos en las ciudades y a donde concurren diariamente alumnos de todas edades, sexos y categorías, casi no hay colegio donde no se practique tan importante estudio. Y no es por cierto la moda como algunos creen lo que acrecienta la afición, sino el mas arraigado convencimiento de las inmensas ventajas que reporta el desarrollo metódico y armónico del cuerpo. Si en otros tiempos no se hacia sentir la necesidad de la gimnasia de un modo tan absoluto, actualmente, con la degeneración a que hemos llegado, la gimnasia se hace apremiante.

como medio regenerador, como preventivo para muchas dolencias y aun como curativo de varias de ellas.

—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acudido al Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona participándole que en el presupuesto municipal del corriente año económico no se halla cantidad alguna consignada para atender a los gastos de instalación y conservación de la escuela elemental de niñas, cuya provisión está anunciada en el Boletín oficial de esta provincia correspondiente al día 10 de octubre último.

—En las escavaciones practicadas para la construcción de la carretera de «S. Antoni Martí», propiedad de D. Francisco Carrió, fueron hallados restos humanos y calaveras enteras, siendo digna además de especial mención una lápida de piedra ordinaria extraída de dichas escavaciones, cuya inscripción a pesar de hallarse bastante conservada, nadie ha sabido descifrar, siendo esculpida al parecer en árabe muy antiguo. Según tenemos entendido, dicha lápida ha sido regalada a D. Teodoro Ládico de Mahon.

Los pasajeros salidos en la mañana de ayer a bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

PARA BARCELONA
D. Jaime Moisi, su esposa, tres hijos, y dos sirvientas, Francisco Riudavets, su madre y tres hermanas, Antonio Marimon, Manuel J. Leal y Antonio Gracera, Magdalena Carlos, Julio B. Soriano, Pedro Torra, Jaime Borrás, Isidoro de Castro, Catalina Tudurí, Rafael Tudurí, Ildefonso Alfageme, su esposa y dos hijas, Adelaida Mercadal, Elisa Morales, Francisco Terrés, Eduardo Nuñez, José Calafate, Castor Elise, José Cautles, Manuel Nuño, esposa y tres hijos, Ignacio Grau, Adrian Vernis, Juana M.ª Ginar, Casimira Fernandez.— Total 42.

PARA ALCUDIA
D. Antonio Abrinis, Excmo. Sr. D. Nicolás Cheli, D.ª Eleonor Perelló, Antonia Cheli, Maria Pascual, Manuel Ogazon, José Moles, Pedro Callis, Juana M.ª Roselló, José Llorens, Juan Alemany y esposa.— Total 12.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.
En la provincia de Lérida se ha levantado una partida compuesta de treinta hombres armados que lleva un estandarte azul con una inscripción fuerista, habiendo salido una

columna de tropas del ejército en su persecución.

Madrid 5.
El periódico que se publica en ésta titulado El Correo asegura que la formación del partido llamado de la izquierda dinástica pierde terreno.

Hay tirantéz de relaciones entre Francia y China.

Se han observado algunos síntomas que indican la posibilidad de que pueda adelantarse el alumbramiento de Su Magestad.

La provisión de la Subsecretaría de la presidencia y varias plazas de Consejero de Estado vacantes se han aplazado hasta despues que las Cortes discutan el debate político que ha de tener lugar poco despues de su apertura.

Dícese que muchos españoles residentes en Lóndres han sido amenazados en diferente forma por los indígenas.

Se asegura que Inglaterra en la cuestión de los dos deportados cubanos Maceo y su compañero mantendrá energicamente su resolución.

Madrid 6.
El ex-ministro republicano D. Estanislao Figueras se encuentra gravemente enfermo.

Los federales aceptan la coalición.

Se dice que en breve irá a Palacio el duque de la Torre con la lista de los individuos que forman la izquierda dinástica.

Han resultado falsos los síntomas que hicieron creer por un momento pudiese adelantarse el parto de S. M. la reina.

Escasez de noticias.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Table with columns: Dia, No. ures de los cortantes, Buques, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Carneros, Cerdos, Punto de donde procede la res., Peso kilogram.

Seccion comercial.

Barcelona 4.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dineor

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. 28'250
Subvenciones Ferro-Car. 00'000
Billetes hipotecarios Cuba. 99'000

ACCIONES.

Orenses. 41'750
B. Hispano Colonial. 93'370
F.-Carril de Barcelona á
Francia. 120'000
Fer.-Car. del N. de España 122'000
F-C de Alicante. 108'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. 65'500
F.-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 50'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Severo y san Leonardo abad y conf.
CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora
de los Angeles en San Francisco.

Santo de mañana.

S. Rufo ob. y san Florencio ob. y conf.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 5.

De Malta y Cagliari fragata de guerra
«Carmen» de 16 cañones. 600 caballos y
425 plazas al mando de Cpn. de Navío Se-
ñor D. Carlos Ruiz y Canales.

Salidos el 5

Para la mar goleta de guerra «Concor-
dia» de 2 cañones 80 caballos y 95 plazas
al mando del Teniente de Navío de 1.ª cla-
se Sr. D. Juan de la Mata.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mahon

Obras públicas.

Acordada por este Ayuntamiento la cons-
trucción por médio de subasta de la segun-
da fachada lateral de nichos del cementerio
civil de esta ciudad, con entera sujecion al
plano y pliego de condiciones que estará de
manifiesto en la Secretaría de la Corpora-
cion municipal, se anuncia al público á fin
de que puedan presentar sus proposiciones
los que quieran tomar parte en la subas-
ta. Servirá de tipo para ésta la suma de dos
mil setecientas cincuenta pesetas.

El remate tendrá lugar en las Casas Con-
sistoriales y ante la Comision respectiva el
dia 13 del corriente mes á las doce de su
mañana. Las proposiciones deberán ha-
cerse en pliegos cerrados que se presentarán
á lo ménos un cuarto de hora antes de em-
pezar el acto del remate y no podrán ser re-
tirados, quedando sus autores obligados al
cumplimiento de sus ofertas.

Mahon 4 Noviembre 1882.—El Alcalde
Presidente, Sebastian Vinent.

Recaudacion del Impuesto de Consumos de Mahon.

Los colonos ó aparceros de las estancias
enclavadas en el estra-radio de este distrito
municipal, que por residir constantemente
en esta ciudad no han sido comprendidos
en los encabezamientos de consumos obli-
gatorios á los que moran en el espresado
punto, vienen obligados á dar conocimiento
en esta Administracion el dia que hayan
de sacrificar alguna res para su consumo
particular para que adeuden los derechos
que correspondan, advirtiéndoles que las
que sacrifiquen sin llenar este requisito, se-
rán decomisadas y sujetas á procedimiento
administrativo.

Mahon 3 Noviembre de 1882.—La Re-
caudacion.

La primera suerte de 400.000 marcos imperiales, 2.000.000 de Reales en oro.

es el máximo premio en caso el más feliz en la Loteria
de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de Ham-
burgo y garantida por todos los bienes públicos de
este Estado. Esta Loteria consta de 93.500 billetes, de
los que, conforme al prospecto oficial, han de salir se-
guramente premiados 47.600. Además del citado pre-
mio principal de 2 millones de Reales han de salir
los siguientes premios:

1 de 1.250.000 Reales.	—	1.250.000 Reales.
1 de 750.000 »	—	750.000 »
1 de 500.000 »	—	500.000 »
1 de 300.000 »	—	300.000 »
1 de 250.000 »	—	250.000 »
2 de 200.000 »	—	400.000 »
3 de 150.000 »	—	450.000 »
4 de 125.000 »	—	500.000 »
2 de 100.000 »	—	200.000 »
2 de 75.000 »	—	150.000 »
1 de 60.000 »	—	60.000 »
24 de 50.000 »	—	1.200.000 »

Además 47.557 premios de reales 40.000, 30.000, 25.000,
20.000, 15.000, 10.000, 7.000, 6.000, 5.000, etc. y mu-
chos otros premios importantes, los que importan to-
dos en 44 millones 701.375 Reales en oro, han de pa-
garse seguramente en 7 extracciones á los portadores
de los billetes originales.

La casa abajo firmada, que está encargada direc-
tamente por el Gobierno de la venta de los bille-
tes originales, los envia á todos los puntos de España
anticipándola el importe en letras sobre Cádiz, Madrid
ó Barcelona, ó en billetes de Banco, ó en Giro mútuo;
perjuicios importes ó balances se admiten en sellos de
correo.—Conforme al prospecto oficial.—el que será
enviado gratuito á cada encargar.—el precio de los
billetes se fijó por el Gobierno en

**30 reales por un billete origi-
nal entero.**

**15 reales por medio billete o-
riginal.**

Al llegar en esta las puestas respectivas, los billetes
originales pedidos para la extraccion del primer sorteo
serán inmediatamente remitidos, y acabada la extrac-
cion, las listas de premios oficiales serán enviadas des-
de luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por
los billetes para el próximo sorteo, de manera que los
interesados recibirán con prontitud los billetes para to-
dos los 7 sorteos. Todos los premios se pagarán pun-
tualmente y los premios mayores se podrán cobrar
en el pueblo mismo del agraciado. El Gobierno
garantiza el pago inmediato de los premios. Los sor-
teos se efectuarán públicamente bajo la inspeccion
del Gobierno y en presencia de diputados y no-
tarios, y en presencia de la Direccion General de
la Loteria. La casa abajo firmada,

siempre feliz desde más de 30 años,

tuvo últimamente la satisfaccion de pagar á sus par-
roquianos los 3 premios de 1.270.000, 915.000, 910.000
Reales, como tambien muchos otros; por consiguiente
puede recomendarse como bien afortunada. Todos
los que deseen participar en el primer sorteo, se ser-
virán mandarle sus pedidos pronto, en todo caso an-
tes del 25 de noviembre de 1882. Todos los pedidos
deben ser dirigidos directamente á la casa expende-
dora principal

J. DAMMANN,

EN HAMBURGO (Alemania.)

Cartas llegan á Hamburgo en 83 horas de los punto
más lejanos de España. Correspondencia en castellano,
portugués, inglés, francés, italiano y ruano. Reme-
sas deben venir certificadas.

Pérdida.

Desde la calle de la Infanta á la
Parroquia se extraviaron ayer unos
anteojos con estuche de metal y mon-
tura de plata.

Además de las gracias se gratifica-
rá á la persona que los entregue en
esta imprenta.

PERDIDA.

En la tarde del viernesse perdió una
cartera conteniendo algunas notas y
la cantidad de 23 duros entre oro y
plata.

La persona que lo entregue en esta
imprenta, ademss de las gracias reci-
birá una gratificacion.

ORO.

Se halla en esta ciudad el conocido pla-
tero DON IGNACIO FORTEZA portador
de un rico y elegante surtido de alhajas de
las mas acreditada fábricas. Vive en la calle
del Castillo Fonda de Jaques.

Pasa á domicilio.

En venta.

Lo está la casa de la la calle del
Bastion n.º 29, pudiendo abonar su
importe á plazos ó todo á la vez. Pa-
ra su ajuste entiéndase con su due-
ño que vive en la Plaza del Retiro.



CAFE NERVINO MEDICINAL.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Maravilloso secreto árabe.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, in-
cluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los
nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales
caja en principales farmacias las de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.



Para vender.

Lo está un vergel situado en las
inmediaciones de la ermita de San
Juan del término de esta ciudad.

Una porcion de terreno situado en
el punto conocido por Gibraltar in-
mediato á esta poblacion.

Y otra porcion de terreno situado
en el sitio denominado Mercadelet
de este término municipal.

Dichas fincas proceden de la he-
rencia de los hermanos Morillo y
Carreras y se venderán en pública
subasta en el despacho del notario
D. Francisco Andreu el dia 6 de No-
viembre á las diez de su mañana.

AL BUEN GUSTO.

En los acreditados establecimientos
La Palma y La Vid se acaban de re-
cibir los ricos y superiores Quesos
Guneira y de Holanda, aceitunas se-
villanas de la Reyna y Manzanillas,
Jamones y toda clase de conservas ali-
menticias incluso en ellas los acredit-
tados Chocolates de la Colonia de Ma-
drid y de Juncosa de Barcelona;
igualmente el homeopático chocolate
fabricado espresamente por los que
toman la homeopatía.

Licores y vinos el gran repertorio
que de costumbre se encuentran en
nuestras bodegas que sería prolijo
enumerar.

LA PALMA. LA VID

Adover 24. Portal de Mar 20.

JARABE IRABANTOYODACIONALOMARRO

Nuestro JARABE ha sido preconizado por varios acreditados fa-
cultativos que han tenido ocasion de probarlo en su numerosa
clientela considerándolo de virtudes superiores á los demás prepa-
rados yodados, aceites de hígado de bacalao, etc. etc. para comba-
tir las enfermedades escrufulosas, linfátismo, raquitismo, palidez,
afecciones de la piel y todas las que dependan de pobreza, ó de un
vicio ó acritud de la sangre.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Señores Alo-
már y Uriach, calle Moncada número 20.—Barcelona.

PILDORAS ANTI-CATARRALES DE FERRER.

CONTRA TODA CLASE DE TOS.

VENDENSE EN LA FARMACIA DE FERRER

Calle del CASTILLO núm. 32. Mahon.

LA CATALANA.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
EXPLOSIONES DE GAS Y DESPERFECTOS
OCASIONDOS POR EL RAYO AUNQUE
NO HAYA INCENDIO A PRIMA FIJA

Autorizada por R. D. de 25 Agosto 1865.
Unica en su clase domiciliada en Cataluña.

Representante on Menorca
D. Pascual J. Hernandez.

LA PALMA.

En dicho establecimiento se acaba
de fabricar el delicioso dulce de la
estacion Carne de Membrillo, al ínfimo
precio de 30 céntimos libra. Miel
de superior calidad á 18 céntimos li-
bra. Bombones de chocolate. á la cre-
ma y Pistachos, se acaban de recibir
de las más acreditadas fábricas.

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para hoy Lunes 6 de No-
viembre de 1882.

8.ª de Abono. 2.ª Serie.

Se pondrá en escena la tan aplau-
dida ópera en 4 actos

HERNANI.

PRECIOS

Palcos platea 6 pesetas.
id. 2.ª fila 4 »
id. 3.ª » 2 »
Butaca 1'00 »
Sillas fijas 0'50 »
Entrada general 0'50 »
niños y soldados 0'25 »

A las 8.

Se está ensayando la ópera Rige-
lletto para debuto del tenor Sr. Mou-
gini.